



シルバーありだ川

公益社団法人
有田川町シルバー人材センター

〒643-0801
和歌山県有田郡有田川町徳田14番地5
電話 0737-52-4567
FAX 0737-52-4457
URL <http://webc.sjc.ne.jp/aridagawa/>
Mail aridagawa@sjc.ne.jp

祈りをこめて

写真提供：笹本教導氏



時代に即した事業展開をめざして



理事長 笹本 教導

会員の皆様には平素ご協力、ご支援を頂き、ありがとうございます。

昨年度は、世界的に猛威を震い、今だ終息の見えない新型コロナウイルス感染症が、当シルバー人材センター事業にも、一部業種で影響があり残念ながら事業目標を達成出来ませんでした。

しかしながら、会員皆様のご理解とご協力のお蔭で、まずまずの業績をあげる事が出来ました。厚く御礼申し上げます。

又、会員数に於いても、高齢化の進行に伴い減少傾向が続いています。会員皆様に更に友人・知人等、新規会員をご紹介頂ければ幸いです。

我々役員も、会員数五三五名、粗入会率5%以上を目指して努めてまいります。

なお、有田川町の基幹産業である農業分野の従事者不足の現状を踏まえた人材確保のため剪定、草刈り等の技能講習会を開催し地域の要望に応え、地域の発展に寄与できる事業展開に取り組んで行きたいと思っております。

今後もシルバー人材センターを取り巻く環境は益々厳しくなると思いますが、時代に即した新しい取り組みを模索しながら、関係機関と連携を取りながら進めてまいりますので、ご協力の程よろしくお願ひします。

終わりに、会員皆様方のご健康、ご多幸を祈念しご挨拶いたします。

家事支援委員会からお知らせ

老後の生活を支える基盤としての介護保険制度が社会のなかに定着してきたといえます。しかし、急激な少子高齢化や核家族化の進展などに伴い、高齢者のひとり暮らしや高齢者夫婦だけの世帯が増加の一途をたどっています。

高齢者の心身の状態は、人それぞれまちまちで、日常生活を営むのに支障があり生活支援を要する方、一方地域住民の高齢化により、元気な高齢者への期待が一段と高まっている中、地域を支える側に立って活動されている地域の方々を始めシルバー会員の方も多く見受けられます。

現在シルバー人材センターでは、町から委託を受けて介護予防・日常生活支援総合事業を、また、シルバー人材センター独自で家事支援事業を行っています。

令和2年度の事業実績は、介護予防・日常生活支援総合事業で延べ利用者数は110人(訪問回数 457回)、家事支援事業では延べ利用者数 9人(訪問回数 233回)となっており、その業務内容は掃除・調理・買い物などです。

住み慣れた地域で安心して自分らしく暮らしたいと望んでいるのは高齢者だけでなく誰もが地域の支えあいの中で暮らせる地域社会の実現を望んでいます。

地域社会の支え手として会員各位の一層のご理解とご協力をお願い致します。



生活支援従事者研修会

就業開拓委員会からお知らせ

新型コロナウイルス感染拡大の影響をシルバー事業も受けています。

派遣事業、受託事業の実績は前年に比べてやや低下しています。それでも会員の皆さんがそれぞれの就業現場でよく頑張っておられるおかげで、多くの事業主さんから変わらず発注していただき、影響が最小限にとどめられています。大変ありがたいことです。

この1年は地域イベントが中止となり、チラシ配布等を通してシルバー活動の周知や就業先の開拓はできませんでしたが、シルバーの理事と職員による「就業拡大キャンペーン」は力を入れて実施しました。現在発注していただいている現場を手分けして訪問し、お礼を申し上げ、ご意見を伺いました。又、今後発注していただけないような現場も合わせて訪問し、お願いしてきました。

例えばみかんの枝剪定、摘果、収穫、選果などの繁忙期は発注があっても、シルバーも人材不足でその発注に応じられないことがあります。せつかくの発注に応じられるように会員さんを増やすことや、会員さんに様々な技術を身につけてもらえるよう、講習会を開くことも大切な業務です。今年度も刈払機講習や枝剪定講習を行いました。

今後も会員さんの就業に会員さんと共に頑張っていきたいと考えています。



八朔取り



刃物研ぎ



柚子の皮むき

学童委員会だより

シルバー人材センターが運営する学童保育は、「かなや」(農村センター内)と「つばさ」(吉原保育所隣)の2か所があります。

令和2年度の児童数は「かなや」が28名、「つばさ」が23名です。

下校時からの数時間、保護者に代わり児童を見守ります。

夏休みや冬休みといった長期間も児童を預かります。

また、春の遠足やクリスマス会など、季節の節目・節目には催しが行われることも子ども達にとっては、楽しみのひとつとなっています。

児童の学年は、一年生から六年生までですので、学童教室内や催しの折には、上級生ともなると下級生の面倒もみてくれています。ただ、今年度は、春ごろからのコロナ感染の影響により、楽しみとしていた催しが全く開かれず、子ども達には残念な一年でありました。

ひとつの学童に3名の会員が支援員として携わっており、17名の会員が週に2~3日程度の頻度で見守ります。

会員にとっては「孫」の様な子ども達一人ひとりが伸び伸びと放課後を過ごし、仲間意識や協調性などといった感性が育まれる一助になればと、これからも学童運営に取り組んでまいりたいと考えております。



総務委員会活動について

総務委員会では、会員の皆さんが「安全で安心して就労」を基本に運営に努めています。

さて、新型コロナウイルス感染症は早や1年を経過しましたが、今日においても私達を取り巻く生活環境に大きな影響を及ぼしています。

令和2年度の事業計画については、数値目標は残念ながら達成することが出来ませんでした。やはり、新型コロナウイルスの影響が大きかったと思われます。

また会員の拡大運動についても高齢化等による退会者も多く、目標の人数には及びませんでした。3年度も会員皆様のご協力を得ながら、目標達成に向けて役職員一丸となって取り組みます。

事故発生件数については、前年度より減少傾向にあり、今後も発生件数ゼロを目指して安全・適正就業に努めます。

令和3年度も厳しい情勢が続くと思われませんが、会員の皆さんが「安全で安心して就労」できるように他の委員会とも連携を図りながら事業計画の達成に向け努力します。

総務委員会では、シルバー人材センターの健全な運営に活かすための皆様からの幅広いご意見をお待ちしています。

昔



1



5



2



7



8



3



9



4



6

よく見比べて
面影を探して
当ててみよう!

「昔の私」当てクイズ

令和版!

★当シルバー人材センターの会員さん
9人に登場してもらいました。

★その9人の“今”(A-I)と
“昔”(左ページ1~9)
を当ててください。

(正解は12ページに)

今



A

金屋地区 前陽子さん

兼業農家の次女として生まれ育ち、
嫁いで早やシルバー世代。まだまだ
元気と見栄を張り、ばあばとよばれ
老年を実感。
食べて笑って人生前向きに楽しもう。



B

清水地区
新谷 信子さん

小さい時の私は気が強く負けず嫌いで
した。遠くに嫁いできた今は、少し丸い
性格になりました。学童保育で、先輩の
皆さんと楽しくやっています。



C

吉備地区 浜田 文男さん

幼いころ住んでいた家の裏が
有田川でしたので、河原で
よく遊んでいました。
今は、早朝ウォーキングと
家庭菜園で健康管理しています。



D

金屋地区
東敏雄さん

約60年前の写真です。
生家の棟上げの時の写真ですが、
高い所が全く苦手な自分が、
よくこんな棟の上だと思います。



E

吉備地区
宮本 太一さん

4年前より家内の実家のある有田川町
に引っ越してきました。今は学童保育で
唯一人の男性支援員として働いています。
男性の皆さん一緒に学童保育しませんか。



F

吉備地区
前田 郁子さん

保育園の時に伊勢湾
台風が来て、保育所が
つぶれて怖かったです。
今はコロナのせいで、
一年以上孫の所と行き
来ができず寂しいです。



G

清水地区
前久保 眞次さん

小さい頃はみんなの集まる
場所へ行くのが大好きでした。
今では、すっかり白髪が目立っ
ようになりました。



H

金屋地区
佐々木 勝さん

昭和35年頃、母に実家で撮って
もらったものです。
四年前に定年退職し、今は柑橘栽培に
精を出しています。



I

吉備地区
玉木 善輝さん

小さい頃からやんちゃで、
親は手を焼いていました。
今もやんちゃで通っています。
お酒の大好きなおじんです。

事務局だより

就業会員を募集しています。

- 草刈り作業ができる方
 - 植木の剪定ができる方
- 朝の清掃業務ができる方
- 家事支援ができる方
(掃除・買い物・調理・葉の受け取り等)

興味のある方は事務所まで
ご連絡ください。

52-4567



「こんな仕事がないか?」「こんな仕事なら出来るよ!」
会員皆様の希望をお聞かせ下さい!

事務局では会員の皆様に就業の提案をさせて頂いていますが、皆様の就業希望と一致する事が少なく、多くが就業に結びついていないのが現状であります。

そこで、会員の皆様から希望する仕事の要望をお聞かせいただきたいと思っていますので、ご連絡よろしくお願いたします。

新規入会希望の方を紹介して下さい。

令和3年度は、 会員数500名以上を目指します!

ご家族、ご近所、お友達等、お知り合いの方で
シルバー人材センターに興味をお持ちの方がおら
れましたら、是非、ご紹介下さい。



◆ 編集後記 ◆

第15号“シルバーありだ川”発行につきましては、皆様のご協力有難うございました。特に、掲載記事の原稿を提供して頂いた会員の皆様に厚く御礼申し上げます。

今回は昨年より引き続いていますコロナウイルスの感染防止もあり、同好会が思うように活動出来なかったことが残念に思われます。

今後とも充実した広報誌の作成に頑張りますので、これからも引き続きよろしくお願い申し上げます。

広報委員会